

# INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



## MONEDAS

	Compra	Venta	Variación ↑
Dólar BNA	\$ 1.150,00	\$ 1.200,00	-0,41%
Dólar Blue	\$ 1.145,00	\$ 1.165,00	-0,85%
Dólar CCL GD30 48HS	\$ 1.193,70	\$ 1.197,68	-0,38%
Euro	\$ 1.349,62	\$ 1.351,00	0,10%
Real	\$ 213,04	\$ 213,27	0,11%

## TASAS

	Valor ↑	Variación ↑
PLAZO FIJO	32,00	0,00%
LELIQ	29,00	0,00%
TM20 BANCOS PRIVADOS	32,31	0,98%

## BONOS

	Valor ↑	Variación ↑
AL30	\$ 80.380,00	0,24%
T2X5	\$ 664,20	0,09%
GD35	\$ 81.500,00	-0,25%
GD30	\$ 82.200,00	0,12%
TX26	\$ 1.452,00	0,00%

## ACCIONES

	Valor ↑	Variación ↑
Aluar	\$ 706,00	-0,28%
Banco BBVA	\$ 7.160,00	3,02%
Banco Macro	\$ 9.300,00	2,87%
BYMA	\$ 211,00	2,55%
Central Puerto	\$ 1.480,00	1,02%

## INDICES

	Valor ↑	Variación ↑
Merval	2.156.778,44	1,54%
Nasdaq	19.298,45	-0,83%
FTSE 100	8.837,91	0,30%
S&P 500 Index	5.939,30	-0,53%

## ADRs

	Valor ↑	Variación ↑
YPF SA	u\$s 33,88	0,80%
Grupo Financiero Galicia	u\$s 54,38	0,95%
Banco Macro	u\$s 75,98	0,04%
BBVA	u\$s 17,41	-0,91%
Central Puerto	u\$s 12,27	3,54%

## CEDEARS

	Valor ↑	Variación ↑
Apple Inc.	\$ 12.250,00	2,51%
ABBV Inc.	\$ 22.775,00	1,10%
Advanced Micro Devices	\$ 13.850,00	0,72%
Amazon.com Inc.	\$ 1.775,00	2,01%
Alibaba Group	\$ 15.775,00	-0,78%

## COMMODITIES

	Valor ↑	Variación ↑
Oro	u\$s 3.350,70	0,14%
Plata 5000 SEP3	u\$s 35,69	4,97%
Cobre	u\$s 4,91	1,82%
ICE COFFEE DEC3	u\$s 359,75	4,14%
ICE SUG11 OCT3	u\$s 16,57	-1,07%

## CRIPTOMONEDAS

	Valor ↑	Variación ↑
Bitcoin USD	u\$s 104.446,02	-0,12%
Ethereum USD	u\$s 3.672,30	0,89%
Ripple USD	u\$s 2,42	0,70%
Bitcoin Cash USD	u\$s 475,24	0,91%
Litecoin USD	u\$s 116,14	0,71%

## ONs

	Valor ↑	Variación ↑
SNSBD	u\$s 70,00	0,00%
YFCJD	u\$s 100,70	0,09%
RCCJD	u\$s 75,00	-1,31%
OTS2D	u\$s 95,00	1,06%
YCA6P	u\$s 101,00	-0,88%

## NOTICIAS INTERNACIONALES

- **Exportaciones no tradicionales agrarias de Perú crecieron 23,8% en febrero**

En febrero de 2025, las exportaciones agrarias no tradicionales de Perú crecieron un 23,8 % interanual, alcanzando los US\$ 823 millones. Este aumento se debió principalmente a un mayor volumen exportado, con subas destacadas en uvas frescas (+157,5 %) y mangos frescos (+100 %), gracias a una campaña más prolongada y a la recuperación tras eventos climáticos de 2023. En el acumulado de enero y febrero, las exportaciones sumaron US\$ 2.068 millones, un 26,4 % más que en el mismo período del año anterior, según el Banco Central de Reserva del Perú.

- **Cambios estructurales en el ecosistema crediticio europeo**

Europa atraviesa cambios estructurales en su ecosistema crediticio, impulsados por la búsqueda de una unión de mercados de capitales. Se destaca la desintermediación del crédito, con mayor participación de préstamos no bancarios y bonos de alto rendimiento. El mercado europeo presenta baja morosidad y valoraciones atractivas. Se propone armonizar regímenes de insolvencia y facilitar la titulización para atraer más inversión institucional. Esto permitiría un mejor acceso al financiamiento para pymes e infraestructura, reduciendo costos y riesgos.

- **El G7 anuncia el pacto para eximir del impuesto mínimo a las multinacionales de EE.UU.**

El G7 anunció un acuerdo que exime a las multinacionales de EE.UU. de pagar el impuesto mínimo global del 15 % en los países donde operan. A cambio, EE.UU. se comprometió a eliminar la cláusula 889, que preveía represalias. El pacto fue celebrado por el secretario del Tesoro estadounidense como una defensa de los intereses nacionales.

- **Cómo Europa puede mitigar sus grandes desafíos de costes de defensa**

Europa se enfrenta a un fuerte aumento del gasto en defensa tras el nuevo objetivo de la OTAN, que eleva el presupuesto del 2 % al 5 % del PIB. Aunque podría impulsar el crecimiento económico a corto plazo, el impacto será limitado debido al alto nivel de importaciones en equipamiento militar. Según ING, inicialmente se financiará con deuda, pero a largo plazo exigirá más impuestos o recortes en otras áreas como salud o educación. En definitiva, los hogares europeos terminarán asumiendo el costo.

- **FMI concluye revisiones y permite a Paraguay acceder a unos 285 millones de dólares**

El FMI concluyó evaluaciones positivas de sus programas con Paraguay, permitiendo el acceso a US\$ 285 millones, de los cuales el país solicitó US\$ 195 millones. Destacó la solidez de la economía paraguaya, impulsada por la demanda interna, y el compromiso con políticas fiscales responsables y reformas estructurales. Se proyecta un crecimiento del 3,8 % en 2025 y se mantiene como meta reducir el déficit fiscal al 1,5 % del PIB para 2026.

- **La economía de Brasil muestra resiliencia a pesar de señales de desaceleración, según el banco central**

El Banco Central de Brasil destacó la resiliencia de la economía del país pese a señales de desaceleración. Según su director de política económica, Diogo Guillen, esta solidez se debe a un consumo robusto, mayor disponibilidad de crédito, buen desempeño del mercado laboral y programas de beneficios sociales. Sin embargo, persisten dudas sobre la sostenibilidad del crecimiento.

- **La manufactura arrastra a la economía de Canadá a una contracción en abril**

La economía de Canadá se contrajo un 0,1 % en abril de 2025, arrastrada por una fuerte caída en el sector manufacturero, especialmente en la fabricación de equipos de transporte, alimentos y productos petroleros. Aunque los servicios crecieron levemente y sectores como el financiero y el entretenimiento mostraron dinamismo, no lograron compensar la debilidad industrial. Además, se estima otra contracción del 0,1 % en mayo, reflejando una recuperación lenta y una alta dependencia del mercado estadounidense.

- **La crisis geopolítica no afectó a los altos beneficios de la banca europea en enero-marzo**

Pese a la crisis geopolítica y la guerra comercial impulsada por EE.UU., los bancos europeos mantuvieron altos beneficios en el primer trimestre de 2025. Según la Autoridad Bancaria Europea, la rentabilidad promedio (RoE) fue del 10,5 %, impulsada por ingresos por comisiones y operaciones de mercado, pese a la baja de tasas del BCE. España destacó con un 14,6 % de rentabilidad. Aunque el riesgo geopolítico aumentó, el impacto en la calidad de los activos aún es limitado, aunque algunos bancos han comenzado a aumentar provisiones.

- **Acuerdo comercial entre EE.UU. y China es "positivo" pero persisten riesgos - Capital Economics**

El acuerdo comercial formal firmado entre EE.UU. y China es un avance positivo que reduce riesgos de malentendidos, pero la tregua sigue siendo frágil, según Capital Economics. El pacto incluye que China facilitará materiales de tierras raras a EE.UU. y que EE.UU. eliminará restricciones sobre exportaciones de etano a China. Sin embargo, persisten tensiones geopolíticas y es probable que los aranceles actuales se mantengan, con posibles nuevas medidas restrictivas en otras áreas.

- **La expansión fiscal comienza a ayudar a Alemania a recuperar su fuerza económica**

La expansión fiscal en Alemania, con un plan de gasto público e inversión récord de 500.000 millones de euros, está ayudando a la economía a recuperarse tras años de contracción. La confianza empresarial y los nuevos pedidos crecieron en junio, respaldando expectativas de crecimiento. Aunque persisten riesgos por aranceles y un posible fortalecimiento del euro que afectaría exportaciones, el aumento del gasto, especialmente en defensa e infraestructura, junto con una estabilidad en los rendimientos de bonos, genera una perspectiva económica más optimista para Alemania.

## NOTICIAS NACIONALES

- **CAF aprueba préstamo de u\$s150 millones para potenciar el sistema de acueductos en la provincia de Chubut**

Aprobación por parte de CAF (Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe) de un préstamo por 150 millones de dólares para mejorar el sistema de acueductos en la provincia argentina de Chubut, beneficiando a ciudades como Comodoro Rivadavia, Sarmiento, Rada Tilly y Caleta Olivia. El proyecto contempla la modernización de la infraestructura hídrica, incluyendo nuevas conducciones, estaciones de bombeo y reservorios, con el fin de garantizar el acceso continuo y seguro al agua potable para cerca de 300.000 habitantes. Esta inversión se enmarca dentro de un paquete más amplio de CAF por 5.200 millones de dólares destinado a impulsar el desarrollo sostenible en América Latina y el Caribe, que incluye proyectos de infraestructura, transición energética, acción climática y servicios sociales en varios países de la región.

- **Vuelven a subir las retenciones a la soja y el maíz: Gobierno solo prorrogó la baja para el trigo y la cebada**

El Gobierno argentino prorrogó hasta marzo de 2026 las retenciones reducidas del 9,5% para las exportaciones de trigo y cebada, pero no extendió esa baja para la soja, el maíz, el sorgo y el girasol, lo que implicará un aumento de sus alícuotas a partir del 1° de julio. En ese contexto, la soja pasará del 26% al 33% y el maíz del 9,5% al 12%, generando preocupación en el sector agroexportador por una posible retracción en la liquidación de divisas. La medida fue criticada por representantes del campo, que la calificaron de confiscatoria, mientras que sectores industriales valoraron la prórroga parcial pero reclamaron una eliminación gradual de todas las retenciones.

- **ANMAT simplificó el arancel que cobra a la importación de alimentos**

La ANMAT decidió reemplazar el sistema escalonado de aranceles para la importación de alimentos y envases en contacto con alimentos por una tasa fija del 0,5% sobre el valor FOB declarado de los productos importados. Esta medida, que entrará en vigencia en 30 días, busca simplificar la normativa, mejorar la eficiencia administrativa y corregir distorsiones del régimen anterior, que en algunos casos generaba costos desproporcionados. Con esta modificación, se pretende hacer el sistema más equitativo, transparente y previsible, además de aliviar la carga económica sobre el sector importador sin afectar la sustentabilidad financiera del organismo.

- **El gobierno de Javier Milei flexibiliza la importación de pilas y baterías**

El gobierno de Javier Milei modificó la Ley 26.184 para flexibilizar la importación de pilas y baterías, permitiendo que se acepten certificaciones técnicas extranjeras en lugar de exigir ensayos locales, lo que busca reducir costos, agilizar trámites y fomentar la competencia. La medida, en línea con la política de desregulación y apertura comercial, elimina el monopolio del INTI como único certificador y establece una doble autoridad de aplicación, aunque aún falta definir qué organismos internacionales serán válidos. Si bien podría beneficiar a consumidores con precios más bajos y mayor oferta, genera preocupación por el posible ingreso de productos de baja calidad y por la disminución del control ambiental y sanitario en un rubro considerado sensible.

- **El Gobierno modificó ley que regula desarmaderos y autopartes usadas: digitalizan trámites y simplifican requisitos**

El Gobierno argentino modificó la Ley 25.761, que regula los desarmaderos y la comercialización de autopartes usadas, con el objetivo de digitalizar trámites, simplificar requisitos y mejorar la trazabilidad de las piezas reutilizadas. A través del Decreto 428/2025, se establece que el proceso de baja y desarme de vehículos será gestionado digitalmente por la Dirección Nacional de los Registros del Automotor, exigiendo solo datos básicos como marca, modelo, número de pieza y certificado de baja. Las piezas no reciclables deberán ser destruidas. Aunque se destaca como un avance hacia la modernización del sector, organizaciones como

Reciklo advierten que aún se necesita una normativa más flexible que permita reutilizar más autopartes, fomente el empleo y reduzca el mercado informal.

- **El Gobierno bajó las tasas de interés para deudas impositivas y aduaneras**

El Gobierno a través de la Resolución 823/2025 de ARCA, redujo las tasas de interés aplicables a deudas impositivas y aduaneras en el marco de una menor inflación y con el objetivo de dar mayor previsibilidad fiscal. La tasa resarcitoria bajó del 4% al 2,75% mensual, la punitiva del 5% al 3,5% y la tasa de devolución del 0,75% al 0,5%. Estos cambios se aplicarán solo a nuevas obligaciones y no afectan deudas anteriores, que seguirán rigiéndose por el régimen vigente en su momento. La medida representa un alivio financiero para contribuyentes, especialmente pymes y autónomos, y es parte de la estrategia oficial para ordenar el sistema tributario y reducir distorsiones.

- **Organismos públicos deberán invertir excedentes transitorios en bonos y Letras**

Mediante el DNU 425/2025, el Gobierno dispuso que todos los organismos del sector público nacional deberán invertir sus excedentes transitorios de liquidez en bonos y Letras del Tesoro emitidos por el Ministerio de Economía. Esta medida, enmarcada en la emergencia pública del DNU 70/23 y la Ley Bases, busca canalizar fondos disponibles dentro del propio Estado para financiar el déficit fiscal sin recurrir a endeudamiento externo ni emisión monetaria. La norma aplica a organismos de la Administración Nacional, entes descentralizados, empresas estatales y fondos fiduciarios, excluyendo a los poderes Legislativo, Judicial, el Ministerio Público y bancos públicos. Además, obliga a reportes mensuales a la Secretaría de Hacienda y prevé sanciones por incumplimiento.

- **CNV habilita régimen de oferta de acciones para pymes por hasta \$1.500 millones**

La Comisión Nacional de Valores (CNV) aprobó un nuevo régimen simplificado que permite a las pymes emitir acciones por hasta \$1.514 millones con autorización automática, reduciendo significativamente los requisitos y costos para acceder al mercado de capitales. Esta medida, establecida por la Resolución General 1072/2025, crea dos modalidades según el impacto de la oferta (bajo o mediano), y busca fomentar la apertura de capital en empresas más pequeñas sin necesidad de presentar prospectos ni obtener autorización previa, aunque manteniendo mecanismos de supervisión y protección al inversor. Se enmarca en la agenda de desregulación del gobierno nacional.

- **El Gobierno anunció una nueva desregulación que favorece a las exportaciones**

El Gobierno argentino, mediante la Resolución 450/2025 del SENASA, desreguló el uso de embalajes de madera como pallets y cajas para exportación, eliminando trámites como el Documento de Tránsito Sanitario Vegetal (DTV-e) y autorizaciones

previas para operar. Ahora, las fábricas y centros de tratamiento podrán comenzar sus actividades tras presentar una declaración jurada. La medida busca reducir costos y agilizar procesos sin comprometer los estándares sanitarios internacionales, en línea con la Ley de Bases y la política de desburocratización estatal para mejorar la competitividad exportadora.

## NOTICIAS PROVINCIALES.

- **Más de 20 bodegas del Valle de Uco se capacitaron en uso seguro y eficiente de fitosanitarios.**

Técnicos del Iscamen capacitaron a trabajadores y responsables de bodegas del Valle de Uco para la realización de aplicaciones eficientes en términos técnicos, económicos y ambientales. La actividad contó con la participación de trabajadores y responsables de bodegas de la región. Durante el encuentro se abordaron temas clave, como la clasificación de agroquímicos, preparación de caldos, almacenamiento adecuado, manejo responsable, aplicación correcta, uso de ropa protectora, impacto ambiental, toxicología y el marco normativo.

- **Mendoza ajusta detalles para recibir el mayor evento global del vino junto a Vinexposium.**

El Gobernador mantuvo una reunión con Rodolphe Lameyse, uno de los responsables de la realización de Vinexpo Explorer Mendoza, que será en octubre. Se espera que participen 150 bodegas de la provincia y más de 80 compradores globales. Mendoza será sede del sexto capítulo de Vinexpo Explorer. La edición mendocina promete superar las anteriores realizadas en regiones vitivinícolas de renombre como Austria, Sonoma County (EEUU), Beaujolais (Francia), Quebec (Canadá) y Virginia (EEUU).

- **Desde San Martín al mundo: una joven mendocina lidera la transformación industrial con IA.**

Camila de Amoriza fundó en el Este mendocino WeAreGinkgo, una consultora tecnológica que desarrolla soluciones de inteligencia artificial y digitalización para pymes industriales. A sus 28 años, Camila de Amoriza fundó en el Este mendocino WeAreGinkgo, una consultora tecnológica que desarrolla soluciones de inteligencia artificial y digitalización para pymes industriales. Con impacto probado en sectores clave como logística, agroindustria y manufactura, su empresa ya proyecta su expansión hacia Estados Unidos.

- **Mendoza recibe respaldo internacional para proyectarse como hub minero y financiero.**

El principal mercado de metales industriales del mundo ofrecerá una capacitación exclusiva en la provincia, en el marco de una estrategia más amplia que busca posicionar a Mendoza como hub financiero regional. El London Metal Exchange (LME), la principal referencia global en negociación y formación de precios de metales industriales, desembarcará en la Ciudad de Mendoza del 6 al 8 de agosto

con el curso presencial “Introducción al LME y la Cobertura con Derivados Financieros”.

- **La empresa mendocina Grupo Omega suma Jujuy y Ushuaia a su plan de expansión nacional.**

La firma líder en saneamientos y control de plagas sigue consolidándose como la franquicia más federal de Argentina. Actualmente con 22 sucursales distribuidas en todo el país y posee, además, sedes internacionales en Chile y España. El 2025 es un año más que especial para Grupo Omega, empresa líder en saneamientos y control de plagas. La franquicia mendocina celebra sus 15 años como compañía y no deja de crecer.

- **Mendoza aterriza en Medio Oriente con un nuevo centro logístico en Emiratos Árabes.**

ProMendoza firmó un convenio estratégico con la empresa Facu Natural Food para facilitar a las empresas mendocinas el acceso a un hub logístico en la Zona Franca de Al Hamra, en el emirato de Ras Al Khaimah, Emiratos Árabes Unidos. Este acuerdo permitirá almacenar y distribuir productos locales en Medio Oriente y su zona de influencia..

- **Una marca de hoteles de lujo desembarca en Mendoza de la mano de Armentano Desarrollos Inmobiliarios.**

Se trata Autograph Collection, una de las marcas más exclusivas del grupo hotelero Marriott. El hotel, que contará con 107 habitaciones y 42 residencias de lujo, estará ubicado dentro de "El Borgo", una micrópolis de 4 hectáreas incrustada en el piedemonte, hacia un costado del colegio San Jorge que incluye además, departamentos, locales comerciales, un mercado y restaurantes. Todo, con estilo de pueblo italiano.

## NOTICIAS LOCALES.

- **Molero firmó convenios para impulsar actividades sociales y transformar un edificio abandonado en base policial.**

En primer lugar, Molero informó la renovación del convenio con el Club Banco Nación, el cual permitirá el funcionamiento de la colonia de invierno municipal. “Acabamos de firmar dos importantes convenios. Uno, en primer lugar, con el Club Banco Nación, donde vamos a poder garantizar, no solamente para esta temporada invernal, sino para las próximas, el funcionamiento de algo tan novedoso y que ha tenido tan buen impacto, no solamente en niños, sino también en adultos mayores, que es nuestra colonia de invierno, con el uso de las piletas climatizadas de la institución”, explicó.

- **Charla: “Pensar lo que comemos, sentir lo que vivimos”.**

Desde la Coordinación de Derechos Humanos y Equidad, dependiente de la Dirección de Familia, se vienen realizando una serie de charlas bajo el título: “Pensar lo que comemos, sentir lo que vivimos”, con el objetivo de promover el derecho a una alimentación saludable, accesible y adecuada. La propuesta, a cargo

de una licenciada en nutrición y un profesional en psicología, combina contenidos vinculados a la nutrición y las emociones, y está dirigida al público en general..

## Agenda Semanal

Lunes 30 de junio hasta el viernes 04 de julio

Eventos:

### 01 de julio

#### **Econ520 Ciencia de Datos para Economía y Negocios**

Hora: 11:00 hs

Lugar: FCE-UBA

### 03 de julio

#### **ENCUENTRO INNOVACIÓN PÚBLICA 2025**

Hora: 09:00 hs

Lugar: CEPAL-Santiago

Inscripción: <https://eventos.cepal.org/event/198/registrations/643/>

### Futuros Eventos:

### 17 de julio

#### **DIALOGOS REGIONALES SOBRE FINANCIAMIENTO EXTERNO Y DESARROLLO RESILIENTE AL CLIMA**

Hora: 9:00 hs

Inscripción: <https://eventos.cepal.org/event/199/registrations/649/>

## El presente informe es:

- Realizado por: Cargnelutti Martina, Castaño Valentina, Marquez Alex
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

## Fuentes de consulta:

<https://www.cesla.com/>

<https://www.americaeconomia.com/>

<https://www.eleconomista.com/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<https://alvearmendoza.gob.ar/>

<https://vinasfm.com/>

<http://www.unoalvear.com/>

[informesemanaleconomico@itu.uncu.edu.ar](mailto:informesemanaleconomico@itu.uncu.edu.ar)

23/06/2025 al 27/06/2025

<http://elalveareense.com/>

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

[http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia\\_tecnica\\_y\\_posgrado/](http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/)